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Com base no que dispõe os artigos 76, IV; 154, VI e 177, do Regimento Interno desta Casa de Leis,
REQUEIRO à Mesa Diretora, após a manifestação favorável do Soberano Plenário, a realização de SESSÃO
ESPECIAL, na data de 12 de novembro de 2015, às 19:00hs, no Plenário das Deliberações “Deputado Renê
Barbour”, com o objetivo de celebrar os 25 anos de criação do Conselho Regional de Administração do
Estado de Mato Grosso, CRA-MT.

 

Plenário das Deliberações “Deputado Renê Barbour” em 01 de Setembro de 2015

 

Guilherme Maluf
Deputado Estadual



JUSTIFICATIVA

O presente requerimento tem por objetivo a realização de uma Sessão Especial no dia 12 de novembro de
2015, às 19:00hs, no Plenário das Deliberações “Deputado Renê Barbour”, para realizar a celebração dos 25
anos da criação do Conselho Regional de Administração do Estado de Mato Grosso, CRA-MT.

Inicialmente, os Administradores atuantes no Estado de Mato Grosso eram vinculado ao Conselho Regional
de Administração do Estado de São Paulo, tendo sido instalado por meio da Resolução Normativa CFA nº
110 de 15 de dezembro de 1990, publicada no Diário Oficial da União em 24 de dezembro de 1990.

A criação do Conselho Regional de Administração do Estado de Mato Grosso, CRA-MT, demandou um
esforço hercúleo, contando com a união dos Administradores atuantes em nosso Estado.

A primeira mobilização para criação do CRA/MT ocorreu no mês de setembro de 1980, onde reuniram em
uma sala do SESI, onde hoje é conhecido como Sesipark localizado na Avenida Oátomo Canavarros no
Bairro Morada do Ouro.

Continuando as ações para a criação, no mês de Setembro de 1984, alguns Administradores residentes em
Mato Grosso reuniram-se na Junta Comercial do Estado de Mato Grosso (JUCEMAT), para tratar da criação
e desmembramento de Mato Grosso do CRA/SP. Nessa reunião, ficou constatado que a maioria dos
Administradores eram registrados no CRA/DF, CRA/SP, e outros existentes na época. Participaram da
reunião cerca de 30 administradores, e nela foi montado um Plano de Trabalho detalhando as ações
necessárias à efetivação da criação do CRA-MT; o documento que propunha a criação foi entregue pelo
Adm. Ary Biancardini ao Adm. Hélio Palma de Arruda o qual o entregou e acertou os detalhes da
implantação do CRA/MT ao Presidente do CFA, Adm. Guilherme Quintanilha de Almeida, sempre contando
com o apoio do  Adm. Belmiro Siqueira. A relação profissional do Adm. Hélio Palma de Arruda com Wagner
Estelita Campos e o Adm. Belmiro Siqueira no DASP se dá desde o ano de 1967, quando Adm. Hélio Palma
de Arruda havia sido nomeado como Diretor de Produção Vegetal no Ministério da Agricultura; o apoio e a
relação dos referidos Administradores foi de grande valia para a efetivação dos propósitos da reunião.

Para a fundação do CRA-MT, foi composta a Comissão Executiva formada pelos senhores Ary Biancardini,
Anildo Lima Barros, Aristides da Silva, Benedito Carlos S. N. da Matta,Duílio Mayolino Filho, Gonçalo
Vasconcelos Duarte, Gabriel  Jonas M. Araújo, Helio Tito Simões  de Arruda, Joaquim Benedito Lopes
Pereira, Jonas Nolasco de Souza, Jussara Luzia de Figueiredo Nunes, Keigoro Takano, Laurent de
Figueiredo, Loirton Jesus de Campos, Nelson Santana Nunes, Nilson Ferro de Oliveira, Yoko Yamamura de
Oliveira e Odenir Felix da Silva.

A ausência de um número mínimo de administradores em Mato Grosso até 1991 foi um dos obstáculos para
a criação do CRA/MT. Os administradores que residiam em MT eram registrados nos CRA/DF/GO, e
CRA/SP/MT, sendo este último que deveria acolher todos os administradores de MT; mas a maioria
pertencia a outros CRA’s, em especial o do Distrito Federal, e a distância em relação a São Paulo dificultava
os procedimentos de registros e contatos da classe mato-grossense.

Com a ampliação da rede de ensino superior, em especial as particulares, e posteriormente a UNEMAT,
novos Administradores, professores, alunos mobilizaram-se e, com muitas dificuldades,  conseguiram sua
independência junto ao Conselho Federal de Administração e deram  origem ao  CRA-MT.

Muitos foram os profissionais que contribuíram para o engrandecimento e valorização dos Administradores
do estado de Mato Grosso. Passada a primeira etapa de luta, foi preciso suor e empenho para o Conselho
ter a sua primeira moradia. Inicialmente começamos a funcionar em uma sala localizada na Rua Joaquim
Murtinho, junto a uma agência comercial de propriedade do Adm. Ary Biancardini; em seguida foi alugada
uma sala no mesmo andar desse prédio, para abrigar móveis e arquivos oriundos do CRA/SP; começando
assim a escrever a história dos pioneiros da Administração em Mato Grosso.

Foram anos de muitas dificuldades para divulgar a existência do Conselho, e a obrigatoriedade do registro
profissional, diante da insuficiência de material e de funcionários administrativos, com quase zero de



arrecadação. As primeiras viagens para o interior de MT foram feitas pelos administradores Hélio Tito
Simões de Arruda, Duílio Mayolino Filho e Ary Biancardini; na época Duílio e, posteriormente, Ary foram
presidentes da Junta Comercial do Estado de Mato Grosso, quando aproveitávamos as viagens da
JUCEMAT e o Hélio Tito ia junto para aglutinar os administradores que residiam no interior de MT.

Os Administradores, Dep. Federal Antônio Joaquim Moraes Rodrigues Neto e a Secretária Chefe do
Gabinete do Governador, Norma Sueli Costa de Andrade, além de outros administradores que à época
exerciam cargos nos Poderes Executivo e Legislativo, ajudaram a conseguir junto ao Governo do Estado de
Mato Grosso, no ano de 1996, a doação de um terreno anexo ao Centro Politico e Administrativo – CPA –
para a construção da sede própria, que foi inaugurada no ano de 2001, na gestão do Adm. Hélio Tito Simões
de Arruda.

A Construção da sede do CRA foi executada com recursos das anuidades dos administradores de MT. A
construção da sede do CRA/MT contou com a inestimada coordenação, tanto dos projetos como da
execução da obra, dos Conselheiros Adm. João Olavo Fernandes Bastos, Adm. Eneida Maria de Oliveira e
José Guilherme Barbosa Ribeiro, sem os quais não seria possível concluir a obra. Hoje,  com a ampliação de
nossa sede, entendemos ainda que nos falta um bom e moderno auditório - o projeto do mesmo encontra-se
na fase de finalização.

Os 25 anos de história do Conselho Regional de Administração do Estado de Mato Grosso mostram com
clareza a união da classe profissional e como cada Administrador, de alguma forma, contribuiu e contribui
para que possamos comemorar, junto aos brasileiros administradores, os 50 anos de profissão.

Nossa homenagem e agradecimento a todos aqueles que participaram da construção da “Casa do
Administrador” de Mato Grosso, aqueles que por aqui passaram e deixaram suas marcas, facilitando o
caminho para os mais jovens que estão chegando. Apenas o uso da técnica e a participação do
Administrador quantificam os benefícios gerados à classe mato-grossense diante das dificuldades na
organização e prática dos eventos da entidade ao longo destes 25 anos em Mato Grosso.

Em nosso Estado, hoje campeão do agronegócio, a sustentabilidade assume dimensões de prioridade
quando tudo muda com velocidade impressionante; modernas técnicas de gestão são responsabilidade dos
administradores seguindo tendências, entre elas, a da responsabilidade social.

Desta forma, apresento a presente proposição para que possamos homenagear todos os Administradores do
Estado de Mato Grosso.
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